

STRASBOURG Lycée René-Cassin

Un parrain pour réussir

Le lycée René-Cassin accueillait jeudi dernier la cérémonie de signature de la convention de parrainage de Salima. Développée par la fondation « Un Avenir Ensemble », cette opération permettra à la lycéenne d'être accompagnée jusqu'à son premier emploi par un bénévole décoré de la Légion d'honneur.



Salima, élève de 1^{re} au lycée Cassin, sera parrainée par Pierre Haehnel. PHOTO DNA - JEAN-CHRISTOPHE DORN

Salima s'installe à l'une des tables réunies en carré, discrètement. La jeune fille est entrée dans la salle sur ses gardes, sans doute intimidée par la solennité de la réunion. Autour d'elle, plusieurs membres de la direction du lycée René-Cassin – dont elle est élève en 1^{re} STMG – et des bénévoles de la fondation « Un Avenir Ensemble ». Cette organisation, affiliée à la grande chancellerie de la Légion d'honneur, permet à chaque décoré de la plus haute distinction française de parrainer un(e) lycéen(ne). Ce jeudi soir, Salima et le professeur Pierre Haehnel signent leur convention de parrainage. « Nous allons pouvoir vous aider, vous montrer que tout

est possible du moment que vous le voulez, se réjouit Bernard Roth, coordinateur régional de la fondation. Il faut toujours mettre la barre plus haut. » Lui-même parrain, il évoque non sans fierté le parcours de son filleul : « Il sortait du Neuhof. Tout le monde ici connaît le Neuhof. Il est aujourd'hui chef de secteur dans l'agroalimentaire, après avoir suivi des études à l'école de commerce de Dijon. » Le parrainage permet au filleul d'être suivi, encouragé et soutenu jusqu'à son entrée sur le marché du travail. Un soutien moral, individualisé, mais aussi financier. La fondation – et non le parrain – peut financer des cours particuliers en cas de besoin de l'élève, ou encore lui permet-

tre de passer le BAFA. Après l'obtention du bac, une prise en charge d'un tiers des frais inhérents aux études supérieures est envisageable, sous réserve de conditions matérielles et de mérite.

« Fais de ta vie un rêve, et d'un rêve, une réalité »

En Alsace, près d'une quarantaine de jeunes sont parrainés. Anna, elle aussi lycéenne à René-Cassin et soutenue par la fondation depuis 2015, évoque l'« amitié » tissée avec son parrain : « C'est un ancien juge d'instance de Caen. On se voit tous les mois à peu près, il m'emmène dans les musées. Cette année, j'ai changé d'orientation, je n'étais pas fixée. Il m'a aidée. » Salima et Pierre Haehnel ne se

sont rencontrés qu'une fois avant la signature de la convention. Le médecin radiologue-sénologue, président de l'Association pour le dépistage des maladies du sein (Ademas) n'est pas mécontent de parrainer une lycéenne n'empruntant pas la même voie professionnelle : « Elle veut faire de la comptabilité. Ça va me permettre de découvrir un monde que je ne connais pas et de connaître les difficultés auxquelles font face ceux qui y évoluent. » Bernard Roth se permet de citer Saint-Exupéry avant de citer parrain et filleule n'apposent leurs signatures au bas de la convention : « Fais de ta vie un rêve, et d'un rêve, une réalité. » ■